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首批参与宁波晚报邻里花园改造的小区已经
敲定，居民们开始翘首期盼，设计师们在哪里？别
急，大咖来了！

在前期活动征集中，宁波很多本土设计师纷纷
“揭榜”，他们中很多是业内知名设计师，代表作更是
不乏宁波地标建筑。但这一次，他们不约而同选择

“邻里花园”，希望给宁波市民带来一片“诗和远方”。
这些设计师到底有多牛？很多人可能没听过他

们的名字，但一定见过他们的作品。
首批加盟“邻里花园”改造的设计师是——
宁波市风景园林设计研究院院长、教授级高工

严中辉
“我认为，邻里花园应该是一个共享、共建、环

保、生态、科普的地方，它既是一个自己小区的共享
花园，也是一个别的小区居民羡慕的地方。”在宁波
市风景园林设计研究院院长、教授级高工严中辉心
里，邻里花园是一个美好的存在。

这次邻里花园设计师招募中，严中辉是第一个
报名“放狠话”的：“如果有需要的话，我们院的200
多名设计师都可以参加！”

宁波市风景园林设计研究院是宁波最早一批
改制的事业单位，2000年就是全国12家（风景园
林）甲级设计院之一。宁波很多地标建筑出自他们
之手，比如月湖公园、日湖公园、天一广场、樱花公
园、南塘老街、宁波东部新城生态走廊等。

宁波锦尚花园景观艺术有限公司总经理姜巍
姜巍在庭院设计上也颇有经验。从2012年开

始，姜巍成立公司开始接触私家庭院设计。这些年
来，月湖盛园里的儿童休闲区、老外滩上的街景、东
钱湖王安石公园里的街景等都是他们的作品。“10
年来我们已经打造了1000多个不同类型的私家花
园，希望这次能够再有突破，打造出让居民们都喜
欢的邻里花园。”姜巍说，这次她还想带着私家庭院
的其他专家一起来加入。

吉美佳空间设计机构设计总监姜雪锋
“我认为一个好的空间并不是单纯的炫丽，而是

要让身处其中的人感觉到自然与舒适，一个好的邻
里花园也应该如此。”这是设计师姜雪锋对邻里花园
的理解。从事设计行业20多年，擅长新古典、现代、
中式风格的他，参与了日湖花园、东湖观邸、九龙湖
花园等住宅空间的设计，先后斩获CIDA中国室内
设计TOP100榜、中国年度设计人物等国内外多项
设计大奖，他期待这次可以与邻里花园擦出不同的
火花。

宁波市室内设计师协会副会长史林艳
有在花园设计方面有一定经验的，也有跨专业

挑战的，设计师史林艳就是其中一位。史林艳已经
从事设计工作20多年，现在是宁波市室内设计师
协会副会长、香港神采设计建筑装饰宁波分公司设
计总监。一直以来，她从事的是地产项目设计，宁波
许多售楼处及样板别墅都出自她的手。“希望可以
做一些公益并且有趣的事情。”在史林艳看来，此次
邻里花园改造很新奇，并且是一次新的尝试。她希
望在这次体验中学习到新的方式方法，可以有不一
样的收获。

宁波美圣空间设计总监王佩斌
王佩斌对于此次邻里花园改造也是翘首以盼。

他的设计理念是珍视传统，巧于改变；着眼生活，回
归本源。说起他的作品，大家也再熟悉不过，宁波奥
体中心各场馆、宁波软件产业园展示中心、宁波邵
氏宗祠古建复原等都是他的代表作。

宁波大学潘天寿建筑与艺术设计学院环境设
计系教师关鹏

关鹏还打算带着学生一起来。“我们都是新宁
波人，我们要为宁波的建设贡献一份自己的力量。”
关鹏已经带着学生参与了象山多个乡村规划设计。

目前，需改造的邻里花园和设计师已经确定。
接下来他们之间将上演怎样的故事？我们一起期待
吧！ 记者 王悦宁

俞复玲的名字在宁波家喻户
晓，她是全国道德模范、省级兴村
（治社）名师、宁波市百丈（划船）党
建综合示范区联合党委书记。

21年前，俞复玲成为宁波市
首批社区工作者，把有着40年房
龄的划船社区发展成为全国文明
社区。她从一个普通的下岗女工
成长为社区的党委书记，多次受到
中央领导的接见。

在这次全国文明典范社区高
峰论坛上，俞复玲将和大家分享她
在划船社区工作20多年的社区治
理经验。那么，在俞复玲眼里，文
明典范社区是什么模样呢？采访
中，她用三个“有”进行了概括。一
是社区环境有颜值；二是社区服务
有温度；三是社区治理有故事。“文
明典范社区，不光外在有颜值，内
在有温度，还是一个有爱的大家
庭。”

宁波已荣获全国文明城市“六
连冠”，可以说，这是一份沉甸甸的
荣誉，这背后是每个宁波人的荣
光。站在新的征程，宁波要建设全
国文明典范城市。如何从基层做
起，从社区做起，开展文明典范创
建？这是摆在宁波很多基层工作
者面前的课题。

“最好的服务就是最好的治
理！”在今天的高峰论坛上，俞复玲
将说一说她的治理经。“这次高峰
论坛邀请了很多国内的专家学者
作主旨演讲，其实我也想借此机会
来学习，吸收社会治理的新理念。”

“文明创建是一场持久战，久
久为功，需要在这些先进经验中汲
取力量。”俞复玲期待，未来会有越
来越多的文明典范社区从宁波走
向全国。

记者 薛曹盛 通讯员 郑天媛

全国文明典范社区全国文明典范社区 高峰论坛今天开幕高峰论坛今天开幕
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大家“艺”起来
首批邻里花园改造
设计师名单敲定

国内知名专家甬城“论剑” 为典范社区创建建言献策

赵惠是山东省济南市市中区
六里山街道玉函南社区综合党委
书记，在基层工作20多年的她，被
辖区居民亲切地称呼为“社区大
妈”。

她所在的社区建成近30年，
是济南当地一个典型的老旧开放
式社区。这么多年来，她始终以居
民为中心，以居民满意度作为开展
工作的出发点和落脚点，依靠居
民、发动居民，共同参与家园建设。

对于应邀参加全国文明典范
社区高峰论坛，赵惠坦言“很荣
幸”。“这次我是抱着学习的态度而
来，想看看南方城市在创建全国文
明典范城市中是怎么做的，希望能
从这里带走好的经验和做法。”

赵惠第一次来宁波，此前对宁
波的了解很局限，初印象是宁波汤
圆非常好吃。这次来到这里，一路
从机场到酒店，让她对这座城市有
了更大的好感。

文明在路上。她发现，这座城
市整洁，且绿化建设好，人文气息
很浓厚。斑马线前汽车会有礼让
的举动，行人过马路不会闯红灯。
还有个细节，她一路上看到有市民
在遛狗，都会给小狗拴狗绳。

济南也提出了创建全国文明
典范城市三年行动计划。全国文
明典范城市创建最后都是要落到
基层的，社区工作很繁杂，每一项
政策的落实，每一个矛盾的解决都
关系着居民的获得感与幸福感。
赵惠认为，基层做事一定要做居民
急难愁盼的，一定是看得见、摸得
着的。

文明典范社区该是什么模
样？她概括为：环境优美、人文和
谐，居民的生活积极向上，幸福指
数和满意度相当高。

记者 陈烨
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